

**Módulo formativo:** Manejo integral de una unidad de producción agropecuaria (UPA).

**Objetivo:** Aprender en qué consiste la *asociatividad*.

Ficha N.º BT29A3	
Tema: La asociatividad o cooperativismo; características y aplicación	Contenido procedimental: Conocer los conceptos básicos de <i>asociatividad</i> y cómo se aplican en la unidad de producción agropecuaria.
Contenidos	Actividades de aprendizaje
<p>La <i>unidad de producción agropecuaria</i> se define como el conjunto de terrenos, maquinaria, infraestructura, equipo y animales utilizados en las actividades agropecuarias.</p> <p>Comprende un conjunto de actividades que incluye el cultivo del suelo, la cosecha; la cría y desarrollo del ganado mayor y menor, aves; la silvicultura, forestación, y las actividades como la comercialización y mercadeo, ejercida por una o varias personas.</p> <p>El <i>cooperativismo</i> es una doctrina que tiene como objetivo la cooperación como medio para lograr un mayor beneficio y satisfacer las necesidades existentes.</p> <p>El sistema de asociación que propone el cooperativismo es el que se produce a través de sociedades llamadas <i>cooperativas</i>. A través de estas, dicha doctrina aboga por el trabajo conjunto para el logro de los objetivos comunes.</p> <p>A esta doctrina se la puede aplicar a una unidad de producción agropecuaria, y así solventar uno de los principales problemas del sector agropecuario, que es el escaso desarrollo comercial de los pequeños agricultores, y la falta de acceso a recursos.</p> <p>Si los pequeños agricultores se pueden asociar en pequeñas cooperativas y así manejar sus unidades de producción agropecuaria, pueden a futuro tener un mejor manejo de las actividades agrícolas y pecuarias y obtener beneficios para toda la comunidad.</p> <p>Muestre el video, haga las pausas para hacer preguntas de activación como: ¿Qué es el <i>cooperativismo</i> y cuáles son sus beneficios?</p> <p>Profundice en la conceptualización de las implicaciones que tiene el cooperativismo y la asociatividad en el manejo de una unidad de producción agrícola.</p>	<p>Tareas:</p> <p>Revise con los estudiantes los conceptos de <i>cooperativismo</i>, <i>asociatividad</i> y <i>unidad de producción agrícola</i>.</p> <p>Pida que elaboren una lista de los requisitos que se deben cumplir para que la cooperativa funcione.</p> <p>A continuación, en grupos, pida a los estudiantes que formen una cooperativa, indicando los deberes y derechos de cada miembro y qué beneficios tiene para el manejo de una unidad productiva.</p> <p>Finalmente, si se realizó la visita a una cooperativa, pida que expongan lo que aprendieron en dicha visita, los pros y contras de una asociación cooperativa entre agricultores para el manejo de una unidad de producción agrícola.</p>



### Actividades recomendadas

Para trabajar el tema, de ser posible, visite una cooperativa de agricultores para que los alumnos puedan conocer de primera mano cómo funciona una unidad de producción agropecuaria bajo las condiciones del cooperativismo.